
SKY主催　第６回緩和ケア認定看護師研修会　アンケート集計

会員 ２０名
非会員（医療大学認定看護師研修センター修了生 ３名 他の研修センター修了生 ３名

以前に講義で聞いていたが、もう一度聞きたかった
Fa・NSへのグリーフケア
患者や家族だけでなく、スタッフのグリーフケア支援について学びたいと思って参加
外来勤務ではありますが、外来でのグリーフケアの必要性を感じてます
スタッフの感情を理解するのが難しく悩んでいたので
自分含めてNSのグリーフケアについて学びたかった
授業でお聞きした依頼の広瀬先生のお話を聞きたかった
自分たちが行っている終了（デス）カンファレンスの意味を再確認するため
援助者に対して何ができることはあるか
自分の気持ちの整理の仕方
認定NSとしてグリーフケアをどの様に、病棟に侵透させていけば良いか、スタッフケアも含めて学びたいと思いました
自分と同じような葛藤を抱いていたり、もやもやを抱えている方がいるのかなと、そこを共有できたらと思っていました
NSのグリーフケアについて学びたいと思って来ました

講師 広瀬寛子先生（戸田中央総合病院　看護カウンセリング室　室長　ナース・カウンセラー）

事例提供者 なし

参加費 SKY会員：無料 非会員：2,000円

参加者数 ２６名 アンケート回収　　会員：１６名　非会員：６名　計２２名

1.会員・非会員

2．今回の研修に、あなたはどのようなことを期待してきましたか。

演題 終末期の悲嘆を癒すグリーフケア

日時 2015年10月3日（土）13:00～17:00

会場
TKP札幌駅カンファレンスセンター　3階

札幌市北区北７条西２丁目９　ベルヴォオフィス札幌　



17名 77% 5名 23% 0名 #VALUE! 0名 #VALUE! 0名 #VALUE!

【満足できる】

他の認定NSの方々の意見を聞けて学びになった
グループの方の体験を聞き、今後に活かしたいと思った
NSを二分化する患者について実感したので、みんなに還元したい
講義を日頃のモヤモヤが整理されたが、グループワーク（おしゃべりが）が意外と吐き出す機会となった
認定同士で話せる安心感があります。グループワークで内容も実践に活かせるものばかりでありがたいです
スタッフの感情を理解するのが難しく悩んでいたので勉強になりました
内容を身近にせまるものがあり勉強になりました
自分は聴く側が多い分、聞いてもらうことの体験ができて良かった。また、同じ場面がイメージできる体験など分かち合うことができ良かった
子どものグリーフケアについても聞けたのでよかった、また講義を聞きたい
グループで事例の共有、話を聞くことができよかったです。講義も大変勉強になりました

【まあまあ満足】

GWで話し合えたことを参考にしてみようと思った

16名 73% 6名 27% 0名 0% 0名 #VALUE! 0名 #VALUE!

満足できる まあまあ満足 どちらでもない あまり満足ではない 不満

4.今回の研修会は、今後、あなたの認定看護師としての役割に活かすことが出来ますか。
出来る まあまあ出来る どちらでもない あまり出来ない 出来ない

3.研修会は、あなたの期待に対して満足するものでしたか。



2名 9% 19名 86% 1名 5% 0名 #VALUE!

22名 100% 0名 %

家族看護も学びたい
互いの困っていることなどを話し合えてよかった、ありがとうございました
自分自身がバランスがとれているとスタッフや患者さんの気持ちを理解することは難しいなと感じました
治療期の患者様にも応用できる内容で良かったです、ありがとうございました
グループワーク時は、名前があった方がわかりやすいし、交流にもなると思います（シールでいいので）
日々の活動に活かせる内容の研修企画に感謝します、いつもありがとうございます
大変勉強になりました、次回も参加したいと思います

7.今回の研修会の企画や内容に対するご意見やご感想などがありましたらご記入ください。

長い 適当 短い 無回答

6.会場は適当と思われましたか？
適切 不適切

5.研修会の時間は適当でしたか？



家族の関わり方について、理論を学んだ上で方法論を知りたい
講義やプレゼンテーション方法、ファシリテーターの仕方や役割、座長の仕方など
家族ケアについて、家族の対応、Faを理解するため
家族支援について

8.今後、開催してほしい研修会のテーマがあればお書きください。また、今後の研修会の中で事例提供に


